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ARANCELES ADUANEROS Y COMERCIO 

CUESTIONES ADMINISTRATIVAS Y FINANCIERAS 

Información complementaria sobre locales de oficinas, 
nueva sala de conferencias y plazas de aparcamiento 

Nota de la Secretarla 

1. En su reunión de los dias 26 y 27 de abril de 1989, el Comité de 
Presupuesto examinó las propuestas relativas a nuevos locales de oficinas 
en el Centro William Rappard (CWR), la construcción de una nueva sala de 
conferencias y las plazas de aparcamiento que serán necesarias durante la 
construcción de la sala de conferencias y después. 

2. Tras un primer intercambio de puntos de vista, el Comité de Presupuesto 
decidió volver a tratar estos asuntos en su próxima reunión. Con el fin de 
facilitar las deliberaciones del Comité, la Secretaria ha preparado esta 
información complementaria. 

Locales de oficinas 

3. Algunos miembros del Comité sugirieron desglosar de las demás cues
tiones la adquisición de 100 nuevas oficinas en el CWR para tratarla por 
separado con el fin de llegar pronto a una decisión. El alquiler de esas 
100 oficinas adicionales ascenderla a unos FS 636.000 en 1994. 

4. En la actualidad el GATT paga unos FS 130 anuales por metro cuadrado 
en concepto de locales de oficinas en el CWR. Al trasladarse a Montbrillant, 
el ACNUR pagarla entre FS 350 y FS 400 anuales por metro cuadrado. Aunque 
podría argumentarse que la calidad de los locales seria notablemente 
superior en Montbrillant, habría una gran diferencia entre los alquileres 
pagaderos por una y otra organización internacional a la FIPOI. No obstante, 
las autoridades suizas han asegurado a la Secretaria que no aumentarán el 
alquiler propuesto del CWR. 

5. Algunas organizaciones con sede en Ginebra son propietarias de los 
edificios que ocupan (0NUG, OMS, 0MM, UIT). En el caso de las demás, he 
aquí algunos ejemplos de la proporción del presupuesto anual que se consagra 
a alquileres: CCI, 6,10 por ciento; 0MPI, 4,44 por ciento, y GATT, 
3,91 por ciento. 

6. El GATT se trasladó al CWR en agosto de 1977, después de haber ocupado 
locales en el predio del Palacio de las Naciones. El cuadro siguiente 
indica la evolución de los gastos de alquiler del GATT de 1973 a 1989: 

89-0763 
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Gastos totales de alquiler del GATT, en francos suizos 

Alquiler anual Porcentaje del gasto total 

1973 
1974 
1975 
1976 
1977 
1978 
1979 
1980 
1981 
1982 
1983 
1984 
1985 
1986 
1987 
1988 
1989 

75.095 
103.661 
427.082 
345.042 
895.462 

1.306.164 
1.297.816 
1.295.302 
1.278.056 
1.301.544 
1.537.258 
1.549.718 
1.574.695 
1.644.622 
1.793.366 
2.126.415 
2.537.000 

0.38Z 
0.46Z 
1.58Z 
1.02Z 
2.51Z 
3.54Z 
3.72Z 
3.24Z 
3.04Z 
2.89Z 
3.22Z 
2.98Z 
2.87Z 
2.99Z 
3.15Z 
3.46Z 
3.91Z 

Esta cantidad se debe a que durante siete meses se pagó el alquiler 
de la Villa le Bocage y sus anexos, y durante cinco meses el del CWR. 

2 
Consignación presupuestaria. 

El aumento del alquiler a partir de 1977 se debe al traslado al CWR y al 
costo más alto que han supuesto proveer al GATT de los locales mejores que 
necesitaba. 

El cuadro muestra que en los últimos años ha aumentado la proporción 
del presupuesto del GATT que se consagra a alquileres, aunque todavía sigue 
estando por debajo de lo que pagan otras organizaciones. En 1994 los 
gastos por alquiler del GATT, incluidos los de la nueva sala de conferen
cias, representarán tal vez alrededor del 5 por ciento del presupuesto. 

Nueva sala de conferencias 

7. Suponiendo, claro está, que la Ronda Uruguay tenga éxito y con ello el 
GATT se afiance y se intensifiquen sus actividades, la Secretaria estima 
que la nueva sala de conferencias se utilizarla entre 40 y 50 días al ano, 
cuando no se celebraran negociaciones comerciales importantes. Asi, unos 
30-35 días al año se consagrarían a las reuniones del Consejo del GATT, 
incluidas las deliberaciones de los exámenes por países en el marco del 
mecanismo de examen de las políticas comerciales, hasta un total de ocho 
días se dedicarían a los periodos de sesiones de las PARTES CONTRATANTES y 
otros seis días más o menos a las reuniones sobre servicios (suponiendo que 
de éstas se ocupe la infraestructura regular). 
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8. En los años en que tengan lugar negociaciones comerciales importantes 
es seguro que aumentará notablemente el uso de la nueva sala de conferen
cias. (Los locales actuales del GATT ya están sobrecargados por las 
negociaciones de la Ronda Uruguay y esa sobrecarga probablemente aumentará 
el año que viene cuando las PARTES CONTRATANTES den cima a las negociaciones 
en los últimos meses de 1990.) En 1988 la sala del Consejo fue utilizada 
efectivamente 145 días para reuniones relacionadas directamente con la 
Ronda Uruguay. Parece atinado suponer que en una futura ronda de negocia
ciones comerciales la nueva sala de conferencias seria utilizada un número 
parecido de días al año, lo que significa que en total la sala de confe
rencias podría utilizarse de 185 a 190 días al año cuando se estuvieran 
celebrando negociaciones comerciales. Este cálculo parece razonable si se 
tiene en cuenta que la sala del Consejo, ahora insuficiente, se utilizó 
para reuniones 159 días en 1988. 

9. Algunos miembros del Comité sugirieron que se estudiaran otras 
propuestas que no fueran la construcción de la nueva sala de conferencias. 
A continuación se describen estas propuestas: 

a) Ampliación de la actual sala del Consejo 

La Secretaria habla estudiado la ampliación de la actual sala del 
Consejo como primera solución posible al problema de los locales 
para conferencias. La FIPOI estudió la propuesta e indicó que la 
opción no era viable debido principalmente a que dañarla la 
fachada del edificio, que no debe alterarse por estar oficialmente 
catalogada. 

La FIPOI acaba de reiterar que esta solución está descartada. 
Con ella probablemente no se crearían más de 60 nuevas plazas, 
y el total de 325 plazas resultante distarla mucho del número 
requerido. 

La FIPOI se opuso también a la idea de incrementar el número de 
asientos de la actual sala del Consejo ampliándola a la sala 64, 
por considerar muy elevado el costo de la operación para un uso 
final inadecuado y poco atractivo. La actual sala del Consejo 
está dotada de asientos a razón de 1,2 m por plaza. (En la 
nueva sala propuesta para el Consejo las cifras correspondientes 
son de 2,5 m para 500 asientos o de 2,0 m para 600 asientos.) 
No es posible incrementar de modo apreciable el número de 
asientos de la actual sala del Consejo redistribuyendo las plazas 
ni cambiando el mobiliario. 

b) Provisión de una sala de escucha 

En vista de la falta de espacio en la sala del Consejo, se 
sugirió la posibilidad de dar cabida al exceso de asistentes en 
otra sala, conectada con la sala del Consejo mediante un equipo 
de audio o pantallas de video, o ambas cosas. Ello implicarla 
reducir el número de miembros de cada delegación admitidos a la 



sala del Consejo y alojar en otra parte a los demás delegados, 
probablemente en la sala D o la sala E, o en ambas. El costo de 
equipar ambas salas con las conexiones necesarias por cable seria 
el siguiente: 

Conexión de pantalla de video: FS 200.000 
(FS 100.000 para cada sala) 

Conexión de audio únicamente: FS 20.000 
(FS 10.000 para cada sala) 

El hecho de que este tipo de solución satisfaga o no a las 
delegaciones es otra cuestión. Por otra parte, haría falta 
personal adicional para asegurar que sólo se admitiese en la sala 
o salas de escucha a las personas autorizadas. 

Número de asientos de la nueva sala de conferencias 

Algunos miembros del Comité indicaron que tal vez el número de 
asientos de la nueva sala de conferencias no fuera, en realidad, 
suficiente. Se pidió a los arquitectos de la FIPOI que 
estudiaran la construcción de una sala de conferencias lo más 
grande posible valiéndose del espacio máximo disponible en los 
aparcamientos del CWR. El proyecto resultante prevé 1.200 m de 
sala de conferencias (incluidos 210 m de galería). Comprende 
400 plazas en la planta baja, 70 en la galería y 30 para el 
Presidente y la Secretaria, lo que arroja un total de 500 plazas. 
A efectos de comparación, cabe señalar que la actual sala del 
Consejo tiene una superficie de 320 m y un total de 
265 asientos. 

Los arquitectos han hecho saber a la Secretarla que el número 
total de plazas puede fácilmente llevarse de 500 a 600 redistri
buyendo los asientos sin incrementar la superficie total de la 
sala de conferencias. Los costos de construcción adicionales 
serian del orden de FS 200.000 a FS 300.000, si bien los inge
nieros de la FIPOI tendrían que preparar un presupuesto más 
preciso. El costo añadido seria el de los muebles adicionales 
necesarios y, posiblemente, el de un incremento de la capacidad 
del equipo de aire acondicionado y ventilación. 

Una sala de 600 asientos darla fácilmente cabida a los periodos 
anuales de sesiones de las PACTES CONTRATANTES, a lo? que asisten 
actualmente entre 350 y 450 personas. Sumando la nueva sala de 
conferencias y la actual sala del Consejo (que podría dotarse 
temporalmente de un equipo de video y de audio) se obtendrían 
unas 865 plazas para las reuniones ministeriales. Este número 
deberla ser suficiente. A la reunión de Montreal concurrieron 
1.007 integrantes de las delegaciones de los países y de los 
organismos internacionales, más unos 70 funcionarios de la 
Secretarla. Sin embargo, el número de personas efectivamente 
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presentes o que debían estar presentes en la sala principal de 
reunión no fue en ningún momento más que una fracción de esa 
cifra. (Las dos mayores delegaciones nacionales estaban 
formadas, respectivamente, por 76 y 71 personas.) Asi pues, una 
sala de 865 asientos ha de ser más que suficiente para dar cabida 
a los delegados y funcionarios que deban estar presentes o que 
tengan que seguir las deliberaciones. Ahora bien, cuando tengan 
lugar grandes reuniones ministeriales que interesen mucho a la 
prensa, probablemente sea necesario instalar los servicios de 
prensa fuera del complejo del CWR. 

Hubo un debate sobre el subarriendo de la nueva sala de conferencias 
reducir el costo del alquiler anual, que es de FS 1.475.000. 

a) El GATT asume la responsabilidad de la nueva sala de conferencias 
y la subarrienda durante parte del año 

El GATT podría reducir el alquiler anual pagado a la FIPOI 
subarrendando la nueva sala de conferencias a otras organiza
ciones cuando no sea necesaria para los trabajos del GATT. 

Suponiendo que la sala de conferencias pueda alquilarse 50 días 
al año a organismos del sistema de las Naciones Unidas y a 
organizaciones privadas sin reducir de manera apreciable la 
flexibilidad de su utilización por el GATT, a un alquiler diario 
de FS 5.000 en 1994, el ingreso bruto por concepto de alquiler 
seria de FS 250.000. Es difícil decir si la sala de conferencias 
podría efectivamente alquilarse 50 dias al año. Las oportuni
dades de arrendarla podrían aumentarse aceptando reservas con 
mucha antelación, facilitándola a instituciones privadas y dando 
publicidad a la oferta de arriendo. 

Del ingreso habría que deducir los costos administrativos, 
principalmente gastos de personal y otros gastos, estimados en un 
total de aproximadamente FS 50.000 por año. De este modo, el 
ingreso anual neto proveniente del alquiler de la sala de confe
rencias podría ser de unos FS 200.000 por año. 

b) Aplazamiento de la construcción de la sala de conferencias 

La construcción de la nueva sala de conferencias podría aplazarse 
hasta después de concluida la Ronda Uruguay, es decir, hasta 
principios de 1991. Esto tendría la ventaja de aliviar el 
problema del aparcamiento (véase más abajo) pero traerla consigo 
un aumento de los costos de la construcción debido a la infla
ción. Es extremadamente difícil, desde luego, prever la cuantía 
de ese aumento pero el arquitecto lo ha estimado en un 10 por 
ciento. Suponiendo que el alquiler anual de la sala de conferen
cias se aumente de manera proporcional, su importe resultarla ser 
de unos FS 1.600.000. 
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Alquiler que ha de pagar el GATT 

La FIPOI ha calculado la suma de FS 1.475.000 sobre la base 
siguiente: 

Costo estimado de la construcción 
Intereses 

TOTAL 

Préstamo al 3 por ciento por 99 años; 
importe anual 

Mantenimiento, reservas y seguro; 
importe anual 

TOTAL 

El Director General ha examinado con las autoridades suizas la posibi
lidad de obtener condiciones de alquiler más favorables. Las autoridades 
le han participado su convicción de que el problema del alquiler se podrá 
resolver a satisfacción de ambas partes tan pronto como las PARTES 
CONTRATANTES den una indicación clara de que es efectivamente necesario 
contar con la mencionada pala de conferencias. Por consiguiente, la 
Secretarla cree que será factible reducir en medida apreciable el alquiler 
anual. 

Cabe subrayar que el GATT no pagará alquiler por la sala de conferen
cias hasta que la sala esté terminada, cosa que, según las previsiones 
actuales, sucederá en 1992/1993. 

Aparcamiento 

11. Los aparcamientos Pl y P2 constan de 130 plazas, de las cuales se 
reserva para los delegados un máximo de 100 cuando se celebran reuniones. 
Cuando se inicien las obras de construcción desaparecerán las zonas de 
aparcamiento Pl y P2 y sólo quedarán 64 plazas disponibles para el GATT 
dentro del predio del CWR. Las necesidades de estacionamiento de los 
delegados podrían atenderse de distintas maneras: 

a) Durante la construcción de la nueva sala de conferencias 

i) Redistribución de las plazas de aparcamiento situadas 
alrededor del CWR: transformación de las actuales plazas 
para visitantes y las de la Rué de Lausanne en plazas de 
estacionamiento en ángulo y creación de plazas adicionales 
en la superficie actualmente ocupada por el césped del lado 
de la Rué de Lausanne, asi como en la superficie de material 
situada del lado del edificio que da al lago. Con ello se 
crearían 66 nuevas plazas de estacionamiento, lo cual 

FS 
35.500.000 
1.597.500 

37¿097¿500 

1.175.948 

300.000 

1.475.948 

* 
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arrojarla un total de 130, más que suficiente para atender a 
las necesidades actuales de los delegados. Tal vez seria 
posible crear otras plazas más de aparcamiento, en función 
de la actitud de las autoridades suizas. 

ii) Reserva de espacios de estacionamiento en el Chemin des 
Mines: se animará al personal del ACNUR, que actualmente 
comparte los estacionamientos del Chemin des Mines con el 
GATT, a dejar sus vehículos en los aparcamientos próximos de 
las Naciones Unidas. Con ello se podrían crear 100 plazas 
adicionales. Empero, cuando se inicie la construcción del 
aparcamiento público subterráneo en Chemin des Mines, tal 
vez en 1990, se perderán todas las plazas de estacionamiento 
del GATT y del ACNUR en esa zona. Esta pérdida oodria, con 
todo, compensarse con la creación de espacios de estaciona
miento temporal en terrenos actualmente ocupados por Sécheron. 

b) Soluciones permanentes 

i) Áreas de estacionamiento alrededor del Centro William 
Rappard 

Cuando el ACNUR se mude a las oficinas de Montbrillant, 
en 1993/94, el GATT podrá disponer de manera permanente de 
un total de 130 plazas de aparcamiento en torno al CWR. 

ii) Alquiler de espacios subterráneos en el nuevo aparcamiento 
de Chemin des Mines 

Cuando esté disponible la nueva sala de conferencias, el 
alquiler de plazas en el nuevo aparcamiento subterráneo 
representará la mejor solución permanente para las nece
sidades de aparcamiento a largo plazo de los asistentes a 
las conferencias y del personal de la Secretaria. De 
las 1.200 plazas que contendrá dicho aparcamiento, el GATT 
podría reservar cierto número para los usuarios de la sala 
de conferencias y el personal. Como es lógico, no se conoce 
actualmente el futuro alquiler de las plazas en ese estacio
namiento. No obstante, a titulo de ejemplo, cabe señalar 
que en el Parking des Nations el costo de las plazas varia 
entre FS 100 y FS 170 por mes. Si se reservaran en ese 
aparcamiento 100 plazas, el costo anual presupuestado sobre 
la base de las tarifas antes indicadas se situarla entre 
FS 120.000 y FS 200.000. 

La administración de las Naciones Unidas parecía bien dispuesta a 
considerar esta medida. 
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En cuanto a la posible construcción de un túnel bajo la Rué 
de Lausanne para facilitar el acceso al edificio de confe
rencias desde el nuevo aparcamiento subterráneo de Chemin de 
Mines, la FIPOI indicó que un proyecto de esa Índole no 
sería realista por lo elevado de sus costos y por los 
problemas técnicos que plantearla la existencia de numerosos 
servicios subterráneos (electricidad, telecomunicaciones, 
alcantarillado, etc.) situados debajo de la Rué de Lausanne. 

Conclusión 

Los actuales locales de reunión del GATT son insuficientes en dos 
aspectos. Primero, la sala del Consejo ya no es lo bastante amplia para 
dar cabida a las grandes reuniones. Segundo, cuando hacen falta dos salas 
amplias, por ejemplo cuando se reúnen simultáneamente dos grupos de nego
ciación importantes, uno de ellos se ve obligado a ocupar una sala de 
tamaño insuficiente. 

En el supuesto de que la Ronda Uruguay se vea coronada por el éxito -y 
al parecer nadie supone lo contrario- el GATT pasará a ser una organización 
aún más importante y sus actividades se multiplicarán. Más aún: la Ronda 
Uruguay no será la última gran ronda de negociaciones comerciales. Si se 
examinan las perspectivas para los últimos años de este siglo y para 
después, se llega a la conclusión de que habrá, por cierto, otras "Rondas 
Uruguay". Si se tiene en cuenta que la sala del Consejo fue efectivamente 
utilizada 159 días el año pasado, parece evidente que en los decenios 
venideros hará falta una sala de conferencias nueva y más grande, que esté 
bajo el control del GATT. 


